

den uralten, längst vergessenen, zum Theil zur Seltenheit gewordenen Schriften, die über dieses Bad schon vor einigen Jahrhunderten erschienen sind, und welche am Ende genannt werden sollen, wohl nicht mehr zu erwarten ist. Selbst die letztere Schrift, die der ehemalige Hr. Pastor Köhler in Eidenstocf aus löclichem Patriotismus über dieses Bad einst lieferte, ist bereits 17 Jahr alt, und möchte schon insofern wenig Einfluß mehr zu diesem Behufe haben, zumal da sie sich größtentheils auf historische Nachrichten beschränkt. Offen gestehe ich übrigens, daß ich diese Schrift in Hinsicht der Ortsgeschichte benützt habe, so wie Hr. Pastor Köhler die ältern Schriften bey der seinigen benützte. Alles Andere gehört bloß meiner Feder, wobey ich mit Weglassung aller uninteressanten Nebendinge, besonders darauf Rücksicht genommen habe, was vorzüglich für Badegäste ein wesentliches Interesse haben kann.

Aus dieser Rücksicht habe ich hier auch alle Kunstausdrücke sorgfältig zu vermeiden gesucht, weil ich nicht für Gelehrte, sondern eigentlich nur für Badegäste schreibe und wünsche, daß mich ein jeder verstehen möchte. Kritiker werden demnach diese kleine Arbeit aus diesem Gesichtspunkte betrachten.

Alle fromme Wünsche, die ich aus Patriotismus und Vorliebe zu diesem nützlichen  
Bade